

## Isabel Brusca gana el V Premio Auditoría Pública

► Isabel Brusca, profesora de la Universidad de Zaragoza, ha sido la ganadora del V Premio Auditoría Pública, destinado a galardonar los mejores artículos remitidos a la revista durante el año. Isabel Brusca presentó el trabajo titulado "Gestión medioambiental y desarrollo sostenible de las entidades locales: implicaciones en el área contable y de auditoría".

El segundo premio ha recaído en Antonio Minguillón, auditor de la Sindicatura de Comptes de la Generalitat Valenciana, por su colaboración titulada "Algunas cuestiones relacionadas con la contabilización de las inversiones en inmovilizados cedidos en las empresas públicas".

El tercer premio se ha otorgado al artículo "Limitaciones al endeudamiento municipal: un estudio empírico", obra de Francisco Bastida, de la Universidad Politécnica de Cartagena.

Los premios de esta quinta edición los decidió por unanimidad el Consejo Editorial de Auditoría Pública, formado por los presidentes de los órganos autonómicos de control externo, en una reunión celebrada el pasado 12 de diciembre en Valencia. La entrega de premios tendrá lugar el próximo 28 de febrero en Sevilla, coincidiendo con los actos programados para la inauguración de la nueva sede de la Cámara de Cuentas de Andalucía.

## Profesores españoles colaboran en la reforma contable de la Unión Europea

► La Unión Europea se encuentra en pleno proceso de reforma contable de sus instituciones. Entre los expertos que han colaborado a petición de la Comisión Europea figura un grupo de profesores dirigido por Vicente Montesinos, ex-síndico de la Sindicatura de Comptes de la Generalitat Valenciana y actualmente catedrático de Contabilidad de la Universitat de València. El grupo lo completan Vicente Condor (Universidad de Zaragoza), María Antonia García Benau y Ana Zorio (Universitat de València), Bernardino Benito (Universidad de Murcia) y Josep Lluís Cortés (Universitat de les Illes Balears).

## El futuro de la auditoría, a debate en Pamplona

► El pasado mes de octubre la Cámara de Comptos de Navarra organizó una exitosa jornada sobre el futuro de la auditoría en la que participaron José Luis López Combarros, presidente del ICAC, el catedrático de Economía financiera Jorge Túa y el auditor de la Cámara de Comptos Ignacio Cabeza del Salvador. El presidente del ICAC insistió en las medidas actualmente en proyecto para reforzar las garantías de objetividad e independencia en la labor auditora. Jorge Túa explicó las nuevas tendencias de la contabilidad e Ignacio Cabeza del Salvador centró su exposición en la situación de la auditoría pública y sus perspectivas de futuro.

La Cámara de Comptos tiene previsto reunir en una publicación las intervenciones de la jornada, en la que intervinieron también Luis Muñoz Garde, presidente de la Cámara de Comptos de Navarra, y el consejero de Economía Francisco Iribarren.



## La Universidad de Salamanca organiza el III Curso de Fiscalización, Auditoría y Control de la Gestión de los Fondos Públicos

► La Universidad de Salamanca organiza, por tercer año consecutivo, el Curso de Fiscalización, Auditoría y Control de la Gestión de los Fondos Públicos. El curso, coordinado por el gerente de la Universidad Antonio Arias, se realizará la semana del 12 al 16 de mayo y ofrecerá conferencias y mesas redondas sobre muchos aspectos relacionados con la auditoría pública, entre los que se pueden citar los siguientes: Experiencias en el marco de la lucha contra la corrupción, la evaluación de políticas públicas en la Unión Europea, la política de comunicación de los órganos de control externo, la fiscalización de las subvenciones a los partidos políticos, la administración local y la auditoría, la coordinación de fiscalizaciones y la función consultiva de los tribunales de cuentas.

Entre los expertos que intervendrán en el curso figuran Juan Manuel Fabra Vallés, presidente del Tribunal de Cuentas Europeo y el miembro del mismo tribunal Hubert Weber; Ramón Muñoz, presidente de la Cámara de Cuentas de Madrid; Luciano Fariña, consejero mayor del Consello de Contas de Galicia; Miguel Ángel Cabezas, síndico de cuentas de Castilla La Mancha y Manuel Núñez, presidente de la Sección de Fiscalización del Tribunal de Cuentas.

## Aprobado el proyecto de ley de la Sindicatura de Cuentas del Principado de Asturias

► El pasado 2 de octubre la Junta General del Principado de Asturias admitió a trámite el proyecto de ley de la Sindicatura de Cuentas del Principado de Asturias que, si prospera la iniciativa legislativa, se convertirá en el décimo tribunal de cuentas autonómico del Estado.

Según el proyecto de ley, la Sindicatura de Cuentas se encargará de la fiscalización de la actividad económico-financiera del sector público autonómico y del asesoramiento en esas materias a la Junta General del Principado de Asturias. La iniciativa contempla dejar en manos de la nueva institución la fiscalización tanto la Administración del Principado y sus organismos como la de los ayuntamientos y entes dependientes de los mismos.

Si prospera el proyecto de ley, la Sindicatura de Cuentas del Principado de Asturias será un órgano colegiado con tres síndicos, elegidos por mayoría de tres quintas partes de la Junta General del Principado a los que se exigirá diez años de experiencia profesional en materias sobre las que versa la función de la Sindicatura. Los síndicos, cuyo mandato se fija en seis años, elegirán al síndico mayor que dirigirá la institución y la representará oficialmente.

## Marià Nicolàs, nuevo síndico mayor de la Sindicatura de Comptes de Catalunya

► Marià Nicolàs es desde el pasado mes de mayo el nuevo síndico mayor de la Sindicatura de Comptes de Catalunya. En la imagen, el acto de toma de posesión, al que acudieron los máximos representantes de los órganos de control externo del Estado, y que fue presidido por el President del Parlament de Catalunya Joan Rigol.

Marià Nicolàs agradeció la designación y aseguró que "pondré todo mi interés para que la Sindicatura cumpla sus obligaciones con la máxima eficacia".



## Convocado el V Premio de Investigación "Mestre Racional"

► La Sindicatura de Comptes de la Generalitat Valenciana ha convocado la V Edición del Premio de Investigación "Mestre Racional", destinado a promocionar la elaboración de trabajos sobre temas financieros y contables referidos al sector público. Al premio pueden concurrir personas individuales y grupos de investigación con trabajos inéditos sobre un tema de investigación financiera, contable o de contratación administrativa relacionado con el sector público, preferentemente orientado a aspectos del control del mismo.

Los trabajos deben tener una extensión de entre 175 y 250 páginas habiéndose fijado el número total de caracteres entre 420.000 y 600.000. El plazo para presentar originales finaliza el 30 de junio próximo. El ganador obtendrá un premio de 9.000 euros y, al igual que ha ocurrido en las últimas ediciones, podrá ver su obra publicada.

## Sentencias del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía respecto a la actividad fiscalizadora

► El Tribunal Superior de Justicia de Andalucía ha desestimado sendos recursos contencioso administrativos interpuestos contra la Cámara de Cuentas de Andalucía por los Ayuntamientos de Marbella y La Carolina. Las bases de las sentencias establecen que la actividad fiscalizadora pertenece a un ámbito del derecho que por sus peculiares características está excluido del control de los Tribunales del Orden Contencioso Administrativo.

En ambos casos la Cámara de Cuentas opuso dos causas de inadmisibilidad de los recursos: la primera referente a un defecto de jurisdicción ya que entiende que la institución no es un órgano administrativo, sino un instrumento técnico del que se vale el Parlamento de Andalucía para llevar el control presupuestario de la Comunidad Autónoma.

La segunda atiende a que el recurso tiene por objeto un acto no susceptible de impugnación ya que la función técnica de la Cámara de Cuentas no resulta creadora de relaciones jurídicas, pues corresponde al Parlamento la valoración de los informes y la toma de decisiones de naturaleza jurídica.

## Rafael Navas, reelegido consejero mayor de la Cámara de Cuentas de Andalucía

► El pasado día 16 de octubre en un acto celebrado en el Parlamento de Andalucía tomaron posesión los consejeros de la Cámara de Cuentas, Rafael Navas Vázquez, Eduardo Rodríguez Melgarejo, Francisco Javier Romero Álvarez y Antonio Marmolejo Ledesma.

El acto, presidido por el Presidente del Parlamento, Javier Torres Vela, contó con la presencia de los miembros de la Mesa del Parlamento.

Posteriormente, Rafael Navas Vázquez fue reelegido consejero mayor de la Cámara de Cuentas de Andalucía en una reunión extraordinaria del Pleno. La reelección contó con el apoyo de todos los consejeros que forman parte del órgano director de la Cámara de Cuentas.



El presidente del Parlamento de Andalucía con los Consejeros que tomaron posesión